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МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

Квартальнов - первый тренер в истории КХЛ, одержавший 400 побед 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"Ак Барс" в матче регулярного чемпионата КХЛ победил "Барыс". Эта победа 
стала для главного тренера казанского клуба Дмитрия Квартального 400-й в КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

У хоккейного ЦСКА появился реальный конкурент. "Авангард" чуть не 
обыграл чемпиона второй раз подряд (Sport24.ru) 
Команда Хартли даже без группы лидеров дала бой армейцам.  

перейти к статье 

У "Авангарда" руки все равно трясутся. ЦСКА и без Капризова намного 
лучше (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Армейцы выиграли у "Ястребов" по буллитам, но могли снять вопросы по 
победителю к концу второго периода. 

перейти к статье 

Никитин: Капризов и Киселевич выйдут на лед в следующем матче 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин поделился эмоциями после выездного 
матча с "Авангардом".  

перейти к статье 

Боб Хартли: "ЦСКА - лучшая команда КХЛ. Но "Авангард" набрал против 
них 3 очка из 4" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли подвел итоги домашнего поражения в 
матче регулярного чемпионата КХЛ от ЦСКА. 

перейти к статье 

Телегин: ЦСКА нужно меньше пропускать, а свое мы забьем обязательно 
(Чемпионат.com) 
Нападающий ЦСКА Иван Телегин поделился впечатлениями от матча с 
"Авангардом".  

перейти к статье 

Стась: проблемы "Авангарда" с результативностью не связаны с порчей 
(Р-Спорт) 
Капитан "Авангарда" Андрей Стась считает, что проблемы омского хоккейного 
клуба с результативностью связаны с нехваткой уверенности. 

перейти к статье 



 

 

У СКА - восемь поражений в 10 матчах. Мы съездили в Ярославль и 
посмотрели, что происходит с армейцами (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" увидел очередное поражение СКА - теперь в овертайме 
гостевого матча от "Локомотива", - и разбирается, что происходит с питерской 
командой.  

перейти к статье 

И. Воробьев: теперь понятно, почему "Сибирь" так высоко располагается 
в таблице (Чемпионат.com) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Илья Воробьев 
прокомментировал выездное поражение своей команды в матче с "Сибирью". 

перейти к статье 

Н. Кулемин: "Металлург" исправляет ошибки и прогрессирует во всех 
аспектах (Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Николай Кулемин поделился эмоциями после 
выездного матча регулярного чемпионата КХЛ с "Сибирью". В ходе матча 
"Магнитка" упустила преимущество в две шайбы.  

перейти к статье 

Кравец: не смогли донести до ребят, что надо бороться с любой командой 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Витязя" Михаил Кравец поделился мнением о домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Куньлунь Ред Стар".  

перейти к статье 

Макеев опередил Афиногенова и стал лучшим бомбардиром "Витязя" в 
истории КХЛ (Чемпионат.com) 
Во втором периоде при счете 1:2 нападающий подмосковного клуба Александр 
Семин восстановил равновесие. Одним из ассистентов выступил форвард 
Алексей Макеев ставший благодаря этому лучшим бомбардиром "Витязя" в 
истории КХЛ.  

перейти к статье 

Интервью с защитником "Адмирала" Александром Осиповым 
(Чемпионат.com) 
Александр Осипов рассказал об уходе из "Спартака", поиске клуба и новом 
вызове в своей карьере. 

перейти к статье 

Хорошков: паники в "Северстали" нет. Видим, как игроки отдаются работе 
(Чемпионат.com) 
Директор "Северстали" Михаил Хорошков прокомментировал последние 
результаты команды и поделился ожиданиями от предстоящей встречи с 
питерским СКА. 

перейти к статье 

На дне. Трактор впервые в новейшей истории оказался на последнем 
месте в конференции (Sports.ru/tribuna) 
В июле 2019 года, я закончил с написанием статей. Я не видел в этом интереса. 
Потому что писать однообразные тексты, на примерно одинаковые темы, я не 
видел смысла. 

перейти к статье 



 

 

Крэйг Вудкрофт: "Сражались с чем-то большим, чем команда соперника" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер минского "Динамо" Крэйг Вудкрофт прокомментировал 
результат матча с "Салаватом Юлаевым". 

перейти к статье 

Обзор дня: Вратарь сборной России застрял в АХЛ, но не собирается 
возвращаться (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
СКА-1946 повторил рекорд МХЛ по продолжительности победной серии 
(Чемпионат.com) 
СКА-1946 в очередном матче регулярного чемпионата Молодежной хоккейной 
лиги на выезде обыграл "Тайфун". Матч завершился со счетом 5:4 в пользу 
молодежной команды СКА. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Ванке Рэйз" идет без поражений в Пекине (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Третий из четырех матчей на льду Пекинского Университета Спорта "скатам" 
предстояло провести против женской команды петербуржского "Динамо".   

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Как выглядит сильнейший состав сборной России из игроков КХЛ (Спорт 
экспресс) 
"СЭ" приводит свою версию национальной команды, которая сыграет на Кубке 
Первого канала-2019. 

перейти к статье 

Потому мы и не можем ничего противопоставить Канаде на чемпионатах 
мира и Олимпиаде (Советский спорт) 
Если мы условно примем, что в Балашихе в воскресенье сошлись два 
сильнейших клуба КХЛ - напомню, в последнем Кубке Гагарина "Авангард" и 
ЦСКА разыграли в финале главный приз, то картина тревожная.  

перейти к статье 

Сборная России снова сыграет при 70 тысячах зрителей? (Спорт 
экспресс) 
С большой долей вероятности декабрьский матч Кубка Первого канала Россия - 
Финляндия, а затем и встреча СКА - ЦСКА пройдут в Петербурге на домашнем 
стадионе "Зенита" - "Газпром Арене". 

перейти к статье 



 

 

В олимпийскую сборную вызвали двух хоккеистов из Финляндии. В 
России их явно недооценили (Sport24.ru) 
Щемеров выступает в Лиге чемпионов, а Тарасов играет чаще финна с опытом 
НХЛ.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Квартальнов - первый тренер в истории КХЛ, одержавший 400 побед 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2019) 
"Ак Барс" в матче регулярного чемпионата КХЛ победил "Барыс" со счетом 3:2. 
Эта победа стала для главного тренера казанского клуба Дмитрия Квартального 
400-й в КХЛ. 
Он стал первым, кому удалось одержать 400 побед в истории КХЛ. 
На втором месте по количеству побед в КХЛ идет тренер "Спартака" Олег Знарок 
(370 побед), на третьем - Зинэтула Билялетдинов (360). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kvartalnov-pervyy-trener-v-istorii-khl-
oderzhavshiy-400-pobed-1603614/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

У хоккейного ЦСКА появился реальный конкурент. "Авангард" чуть не 
обыграл чемпиона второй раз подряд (Sport24.ru, Москва, 27 октября 2019) 
Команда Хартли даже без группы лидеров дала бой армейцам.  
В подмосковной Балашихе во второй раз в этом сезоне встречались финалисты 
прошлого плей-офф - "Авангард" и ЦСКА. В первый раз команды играли друг с 
другом в рамках Кубка Открытия, тогда омичи неожиданно хлопнули чемпионов 
на их площадке со счетом 3:1.  
"Арена Балашиха" - счастливое место для армейцев, именно здесь они в апреле 
этого года впервые подняли над головой Кубок Гагарина. И вообще ЦСКА очень 
успешно играет с "Авангардом" на выезде, последний раз они проиграли 
ястребам еще 16 января 2013 года в Омске. Накануне этой игры оба клуба 
сенсационно уступили со счетом 0:3 на своих площадках. ЦСКА проиграл 
"Йокериту", а "Авангард" споткнулся об "Куньлунь".  
С самого начала игра шла на встречных курсах, но первый гол пришлось ждать 
до конца первого периода. Голкипер "Авангарда" Игорь Бобков не удержал 
шайбу после броска Класа Дальбека, а Телегин здорово сыграл на добивании и 
набрал шестое очко в сезоне (4+2). 
Во втором периоде инициатива перешла к "Авангарду", но реализовать свои 
моменты у ястребов не получилось. Омичи продолжили атаковать в 
заключительном периоде и судьба отблагодарила их забитой шайбой! Валентин 
Пьянов воткнул шайбу в ворота ЦСКА после ошибки Михаила Науменкова и 
взорвал переполненную "Балашиха Арену". Эта шайба у Валентина стала 
четвертой в нынешнем сезоне (4+0). 
Больше голов с игры в матче не было, встреча перешла в серию буллитов, в 
которой сильнее оказались хоккеисты ЦСКА - 3:2. Победная реализация на счету 
Антона Слепышева. 
Армейцы сохраняют уверенное лидерство на Западе с 37 очками в активе, а 
"Авангард" упустил возможность приблизиться к "Ак Барсу" на расстояние одной 
победы. Сейчас омичей от казанцев отделяет три очка. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-27-avangard--tsska--12-b-27-oktyabrya-
2019-regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika-bullity 

К заголовкам сообщений 
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У "Авангарда" руки все равно трясутся. ЦСКА и без Капризова намного 
лучше (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2019) 
Армейцы выиграли у "Ястребов" по буллитам, но могли снять вопросы по 
победителю к концу второго периода 
Вроде и выиграл "Авангард" Кубок открытия, сумел-таки впервые одолеть 
монстра под руководством Боба Хартли - это после шести поражений в прошлом 
сезоне в шести матчах, в том числе - проигранного всухую финала. Выиграл, 
отдав инициативу, за счет объема движения и старания. А ручки у " Авангарда " 
все равно трясутся. Простые передачи оборачивались срезками. Защитники 
борт закрыть без обреза ну никак не могли. Да что там - бросить в касание от 
синей несколько раз не получилось, и это без давления, а Щербак и Покка с 
выгодных позиций умудрялись по шайбе не попадать.  
Конечно, дело не только в ЦСКА. А еще и в том, что за предыдущие три матча 
удалось забить лишь раз. Трения Хартли с Семеновым, Бобковым и - особенно 
- Шумаковым тоже никак не помогают. Причем позиция Боба вполне понятна и 
правильна - ему не нравятся определенные недоработки со стороны 
подопечных. А они почему-то обижаются. И почему-то не на себя.  
Целый ворох проблем. Еще и внезапно разладившееся большинство, которое с 
приходом Клинкхаммера, чья широкая спина стала кошмаром для вратарей 
соперника, не раз выручало. И постоянные просчеты в позиционной обороне. Гол 
Телегина, к слову, - характерный пример. Приехал на пятак в полном 
одиночестве. Дали и подправить, и добить. Мартынов решил, что прикрыть точку 
вбрасывания при позиционной атаке ЦСКА - это важно.  
Даже если не считать такие вот эпизоды, которых хватало, и многочисленные 
глупости, армейцы должны были снимать все вопросы по победителю к концу 
второго периода. 9:2 по голевым моментам в равных составах в их пользу дают 
достаточно четкую картинку. В единственном за 40 минут большинстве " 
Авангард " создал свой самый реальный момент, но Бек угодил в штангу.  
"Ястребов" держали на плаву Бобков и не лучшие решения ЦСКА при выходах 
"два в одного", "три в одного" и "четыре в два". Вообразите, " Авангард " лишь на 
12-й минуте провел первую более-менее толковую атаку. Первую! И если что и 
создавал, то по большей части случайным образом. Запредельно много было 
простых решений, которые никаких плодов команде не приносили. Благо Пьянов 
наколдовал себе очередную "ковыряшку", как он сам их называет. Да и армейцы 
подуспокоились, снизив темп. Оно и понятно - его сложно было выдержать все 
60 минут, а счет устраивал.  
Проиграть " Авангард " - все равно проиграл. Абсолютно заслуженно. Может, 
укрепил себя в некой вере, что ЦСКА можно обыгрывать. Позитивные моменты 
были. Борьбу не проиграли. Гнулись, но не ломались. Неплохо проходили 
среднюю зону моментами, хотя ЦСКА быстро и здорово выстраивался. Но на 
этом все. Собственный форчек не работал. За армейцами не успевали. В остроте 
уступили и еще как.  
С другой стороны, и такой итог - это не так плохо. Ничего, конечно, в плей-офф, 
если вдруг доведется снова встретится, не обещает. Тем более что не было 
Капризова с Киселевичем. Хотя у самих еще Зернов с Емелиным ожидаются 
зимой. Но до матчей на вылет еще далеко. И в балашихинском королевстве еще 
многое можно успеть наладить. Это Игорю Никитину уже особо не к чему 
стремиться. Хартли - очень даже есть к чему.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-cska-1-2-khl-27-
oktyabrya-2019-obzor-matcha-1603803/ 

К заголовкам сообщений 
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Никитин: Капризов и Киселевич выйдут на лед в следующем матче 
(Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2019) 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин поделился эмоциями после выездного 
матча с "Авангардом" (2:1 Б).  
"Хорошая игра. Думаю, всем понравилась: и болельщикам, и ребятам, и 
тренерам. Самоотдача запредельная, мастеров достаточно, командные 
действия. Нам больше повезло на буллитах, довольны победой. Два удаления 
за нарушение численного состава? Иногда случаются такие вещи, молодые 
ребята ошиблись. С опытом это придет. Хорошо, что отбились в меньшинстве, 
не щадили себя. Мы неплохо выглядели против такого большинства у Омска.  
Кирилл Капризов говорил, что сегодня был готов сыграть. Мы понимали, какого 
уровня интенсивности и жесткости будет матч с "Авангардом". Поэтому мы не 
стали рисковать. В следующем матче, думаю, Кирилл сыграет. Богдан Киселевич 
- аналогично", - передает слова Никитина корреспондент "Чемпионата" Павел 
Панышев.  

https://www.championat.com/hockey/news-3885037-nikitin-kaprizov-i-kiselevich-
vyjdut-na-ljod-v-sledujuschem-matche.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Боб Хартли: "ЦСКА - лучшая команда КХЛ. Но "Авангард" набрал против 
них 3 очка из 4" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 
2019) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли подвел итоги домашнего поражения в 
матче регулярного чемпионата КХЛ от ЦСКА (1:2 Б). 
 - Я горжусь тем, как мы боролись. На мой взгляд, мы прибавляли и прибавляли 
по ходу матча. Хорошо провели третий период. Если вы взглянете на ЦСКА и 
количество пропускаемых ими голов сезон за сезоном, поймете, что это не 
везением объясняется. Это очень хорошо сбалансированная команда, они 
показывают отличный командный хоккей, они почти не дают создавать. Но и мы 
мало что дали им создать. Наше меньшинство здорово сработало. Овертайм и 
буллиты - это как монетку подбрасывать. Может выпасть и орел, и решка. Но 
ЦСКА заслужил победу. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bob-hartli-cska-luchshaya-komanda-
khl-no-avangard-nabral-protiv-nih-3-ochka-iz-4-1603815/ 

К заголовкам сообщений 

Телегин: ЦСКА нужно меньше пропускать, а свое мы забьем обязательно 
(Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2019) 
Нападающий ЦСКА Иван Телегин поделился впечатлениями от матча с 
"Авангардом" (2:1 Б).  
"Матч был похож на те, что проходят в плей-офф. Обе команды играли хорошо. 
Думаю, зрителям понравилось. Вратари и оборона отлично сыграли. Удача 
сегодня была на нашей стороне. В эпизоде с моим голом оказался на свободном 
льду на пятаке. Игроки "Авангарда" недоглядели, и шайба удачно отскочила.  
В конце первого периода изначально знал, что буду отдавать передачу. Конечно, 
можно было бросить. Но там уже лед был очень плохой и много снега. Бобков 

https://www.championat.com/hockey/news-3885037-nikitin-kaprizov-i-kiselevich-vyjdut-na-ljod-v-sledujuschem-matche.html
https://www.championat.com/hockey/news-3885037-nikitin-kaprizov-i-kiselevich-vyjdut-na-ljod-v-sledujuschem-matche.html
https://allhockey.ru/news/show/368160-Nikitin_Kaprizov_i_Kiselevich_sygrajut_v_sledujuschem_matche
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-nikitin-ne-stali-riskovat-zdorovem-kaprizova-1603816/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bob-hartli-cska-luchshaya-komanda-khl-no-avangard-nabral-protiv-nih-3-ochka-iz-4-1603815/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bob-hartli-cska-luchshaya-komanda-khl-no-avangard-nabral-protiv-nih-3-ochka-iz-4-1603815/


 

 

сыграл хорошо. У меня четвертый гол за месяц? Игра идет, команда выигрывает. 
Самое главное - продолжать работать в том же духе.  
Иногда бывает, что команда зарабатывает несколько удалений за нарушение 
численного состава. Возможно, был небольшой недонастрой, произошла 
неразбериха.  
Почему забили только одну шайбу в основное время? Бывает, это спорт. Может 
быть много шайб, а может быть ни одной. Главное - меньше пропускать, а свое 
мы забьем обязательно", - передает слова Телегина корреспондент 
"Чемпионата" Ульяна Маякова.  

https://www.championat.com/hockey/news-3885041-telegin-cska-nuzhno-menshe-
propuskat-a-svojo-my-zabjom-objazatelno.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 27 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Стась: проблемы "Авангарда" с результативностью не связаны с порчей 
(Р-Спорт, Москва, 27 октября 2019) 
БАЛАШИХА (Московская область), 27 окт - РИА Новости, Семен Галькевич. 
Капитан "Авангарда" Андрей Стась считает, что проблемы омского хоккейного 
клуба с результативностью связаны с нехваткой уверенности. 
"Авангард" в воскресенье в Балашихе со счетом 1:2 уступил по буллитам 
московскому ЦСКА в матче регулярного чемпионата КХЛ. Омский клуб забил два 
гола в последних четырех матчах. 
"Игра была боевая, мы ни в чем не уступали. Могли лучше сыграть в 
большинстве, нам нужен этот гол был, а его не хватило. Сложно сказать, откуда 
проблемы с реализацией. Хладнокровия не хватает, уверенности, наверное. Не 
думаю, что это какая-то порча, просто период такой, что не идет шайба. Надо 
грязный гол забить, закопать его, тогда пойдет. Будем стараться, еще активнее 
действовать", - сказал Стась журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20191027/1560277956.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 октября 2019 

• Sports.ru, Москва, 27 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

У СКА - восемь поражений в 10 матчах. Мы съездили в Ярославль и 
посмотрели, что происходит с армейцами (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 
октября 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" увидел очередное поражение СКА - теперь в овертайме 
(3:4) гостевого матча от "Локомотива", - и разбирается, что происходит с 
питерской командой.  
СКА проиграл в пятый раз подряд. Такого в истории клуба в КХЛ еще не было. 
Восемь поражений в 10 последних матчах. Причем все - с разницей в одну 
шайбу. Уникально! И очень обидно для тех, кто болеет за клуб из Санкт-
Петербурга. 
"Мы в этом сезоне еще ни разу никому не влетали, - говорят мне фанаты СКА. - 
Ну, было только 2:5 от "Автомобилиста". Да еще 0:3 уступили ЦСКА, но они 
последнюю шайбу забросили в пустые ворота, и мы играли не хуже. А так... 

https://www.championat.com/hockey/news-3885041-telegin-cska-nuzhno-menshe-propuskat-a-svojo-my-zabjom-objazatelno.html
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https://www.sports.ru/hockey/1079562426.html
https://allhockey.ru/news/show/368164-Telegin_glavnoe_men_she_propuskat_a_svoe_CSKA_zab_et_obyazatel_no
https://rsport.ria.ru/20191027/1560277956.html
https://allhockey.ru/news/show/368182-Stas_slozhno_skazat_otkuda_u_Avangarda_problemy_s_realizaciej
https://www.sports.ru/hockey/1079562287.html


 

 

Лучше бы один раз проиграли 0:8, чем восемь раз - в одну шайбу. Что-то 
невероятное происходит с командой". 
С физикой у СКА все в порядке 
Я посмотрел на питерский клуб с трибуны и поймал себя на мысли - да простите 
за высокопарный слог, но златоглавыми макушками ярославских церквей 
навеяло, - СКА играет без искры Божьей. 
Вот что я имею в виду. Все нормально с физикой у СКА. Два штриха. 
Спрашиваю у форварда "Локомотива" Павла Кудрявцева, вызванного в сборную 
России на этап "Кубка Карьялы" в Хельсинки: "Какие трудности у вас были в 
матче со СКА? В чем их сильная сторона?" 
Кудрявцев ответил развернуто: "Они очень хорошо накрывают в чужой зоне. 
Очень близко защитники подходят. Тяжело выбраться из своей зоны. И в чужую 
зону ты приходишь уже немного уставшим. Это их отличительная черта. Играют 
очень активно". 
Во-вторых, у главного тренера СКА Алексея Кудашова спросили на пресс-
конференции: "Может, вы применили военную хитрость, чтобы сейчас играть под 
нагрузкой, а на пик формы выйти ближе к плей-офф?" 
"Нет, мы тренируемся нормально, в плановом режиме. Когда есть паузы между 
матчами, то тренировки могут быть усиленными. А когда-то облегченные, как 
обычно после игр", - объяснил Кудашов. 
То есть СКА играет в прессинг, не находится под нагрузкой. Да я и сам вижу, что 
команда бегает много и нормально, не проседает. И ветеранов там особо нет. 
Дело совсем не в физике. 
Лехтере поставили детский мат 
Искры Божьей нет потому, что уехал за океан Никита Гусев, перешел в 
"Автомобилист" Павел Дацюк, в "Спартаке" оказался Патрик Херсли, уже в 
"Коламбусе" Владислав Гавриков - я называю игроков первой пятерки и первой 
бригады большинства СКА в прошлом сезоне. 
Я начал говорить об этом Кудашову, но он отмахнулся: "Да ладно, Гусев уже 
давно уехал. Что об этом? Я уверен, что ребята из нынешнего состава могут 
быть лидерами". 
Но где они? 
Много движения, но не хватает креативности при завершении. И слишком много 
решающих ошибок. Показательно, как Артем Ильенко из "Локомотива" сделал 
счет 3:2 на 47-й минуте. Он выиграл вбрасывание у многоопытного Йере 
Лехтеря, да так, что протолкнул шайбу ему между ног, объехал нерасторопного 
финна и нанес бросок в угол ворот Александра Самонова. 
В шахматах это называется "детский мат". 
"Я видел и раньше, как нападающие так забивали. Много кто так поступал, - 
сказал Кудашов. - Что делал в этот момент Лехтеря? Он прозевал момент". 
Ну, а разве Самонов не мог отразить решающий бросок Кудрявцева в 
овертайме? Конечно, мог. Никто ему не мешал. Но вратарь СКА пропустил гол. 
"Доволен ли я действиями голкипера-новичка? Понимаю, о чем вы хотите 
спросить, - кивнул Кудашов. - Да, человек пропустил необязательные шайбы. Но 
он еще осваивается в новом коллективе. Это немного другая атмосфера, игра, 
ответственность. Поэтому наберемся терпения". 
СКА потерял уверенность в себе 
Искры нет потому, что в СКА собраны игроки, которые или еще не раскрылись, 
или давно не раскрываются, или как-то застыли в своем развитии. Какой-то 
неоднородный коллектив, и это следствие перестройки, которую проводит клуб. 
Большие звезды ушли, нужно раскрыть новых игроков и при этом вписаться под 



 

 

потолок зарплат, который надвигается в КХЛ, не забывая об интересах сборной 
России, где работает Кудашов. 
СКА усиливается за счет игроков "Витязя"? Помните, как шумели еще недавно? 
Не надо, не смешите. Самонов пока ничего не показывает. Хотя в Подольске 
наверняка бы тащил. Но тут он попал совсем в другую раздевалку, и ему нужно 
время. Артем Швец-Роговой играет центрфорвардом второго звена, но 
запомнился двумя удалениями и не очень хорошей работой на вбрасываниях 
(39%). 
Йоонас Кемппайнен был прекрасен в "Салавате Юлаеве", но в СКА какой-то 
потерянный. Лишь 3 (0+3) очка в 19 матчах - после весеннего плей-офф, когда 
он с Уфой набрал 14 (10+4) очков в 17 играх, взвинтив на себя ценник. 
Дмитрий Кагарлицкий был роскошен в московском "Динамо", набрав 61 (24+37) 
очко в 61 матче прошлой регулярки. А теперь у него только 7 (2+5) очков в 17 
играх. Вот честно, я бы на месте СКА сделал все, чтобы вернуть Вадима 
Шипачева, у которого и та искра есть, и с Кагой у него была бы убойная связка. 
Просто пушка! 
К тому же Владимиру Ткачеву (7+15=22 в 23 матчах) не может быть вопросов. 
Однако таких игроков сейчас у СКА мало. Легионеры подводят. В лидеры никто 
не выходит. Куча ошибок. Отсюда и поражения. В одну шайбу потому, что весь 
этот груз одной только активностью не компенсируешь. 
Почему я выступаю за то, чтобы не трогали Кудашова? Реально нужно время, 
чтобы мы увидели результат его работы. Может, с ноября того же Кемппайнена 
прорвет или Лехтеря перестанет ошибаться на вбрасываниях, как ребенок. Не 
бывает же такого, чтобы мастера с именем разом превратились в неумех. 
"Поражения у нас идут в первую очередь из-за психологии, - сказал главный 
тренер СКА. - Когда ты проигрываешь, то уходит уверенность, и ты пропускаешь 
легкие голы. Поэтому нервничаешь. В то же время становится сложнее 
забивать". 
Нельзя ведь нервничать целый год. К чему-то такой СКА придет. Но к чему - 
узнаем только весной. 
Андрей Марков очень хочет играть 
И отдельно - о "Локомотиве". Тут в Ярославле проходила выездная сессия клуба 
"Бесценная лига" от Mastercard, посвященная тому, как готовить молодых 
игроков. В самом деле школа "Локомотива" - одна из самых крутых в стране. 
При этом на просмотровый контракт в первый клуб был взят Андрей Марков, ему 
в декабре исполнится 41 год. Защитник думал найти себе команду в НХЛ, но не 
получилось. И вот "Локомотив" дает ему шанс вернуться в большой хоккей, тем 
более не очень хорошо играет ветеран Стаффан Крунвалль. 
Так вот, на сессию пришел молодой защитник "Локомотива" Михаил Сидоров, 
который отмочил, когда его спросили, как команде может помочь Марков: "А что? 
Старый конь борозды не испортит". 
Старый конь! 
На этот раз Андрей Марков не играл. Но очередной новый главный тренер 
"Локомотива" Майк Пелино сказал: "Андрей с нами катается. Очень хорошо 
показывает себя на тренировках. Я всем доволен. Но мы смотрим, что 
происходит день ото дня. И мы примем лучшее решение, чтобы ввести Маркова 
в состав в нужный момент". 
Возможно, 1 декабря мы увидим в Ярославле, как Андрей Марков сыграет против 
Павла Дацюка в матче "Локомотив" - "Автомобилист". Битва двух аксакалов. Но 
для того Генерал обороны, как называли Марки в "Монреале", должен 
превратить просмотровый контракт в полноценный. 



 

 

Вообще далеко не каждый статусный ветеран согласится идти на просмотр в 
клуб. Это говорит о том, что Марков очень хочет играть. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1100675_U_SKA__vosem_porazhenij_v_
10_matchah_My_sjezdili_v_Jaroslavl_i_posmotreli_chto_proiskhodit_s_armejcami 

К заголовкам сообщений 

И. Воробьев: теперь понятно, почему "Сибирь" так высоко располагается 
в таблице (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2019) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Илья Воробьев 
прокомментировал выездное поражение своей команды в матче с "Сибирью" (2:3 
ОТ). В ходе этого матча "Металлург" вел со счетом 2:0, но не сумел удержать 
преимущество. 
"После сегодняшней игры стало понятно, почему "Сибирь" так высоко 
располагается в турнирной таблице. Немного нас не хватило сегодня, очень 
напряженные игры, идут одна за одной. Был моментик в овертайме - не забили, 
а затем в обратную сторону получили. Проблем у нас в начале сезона было 
много, целый ком. Будем надеяться, что баланс защитников мы нашли. 
Не думаю, что полевые игроки полагались на непробиваемость Кошечкина. 
Скорее, сил у нас не хватило. У Верещагина рецидив. Надеюсь, завтра выйдет 
кататься. У нас лазарет не самый маленький, это если аккуратно выражаться. 
Мы даже не можем никому дать передышки", - передает слова Воробьева 
корреспондент "Чемпионата" Максим Замятин.  
В турнирной таблице Восточной конференции "Сибирь" располагается на 
четвертой строчке, имея 28 очков в 20 матчах. "Магнитка" находится на седьмом 
месте (23 очка в 23 матчах).  

https://www.championat.com/hockey/news-3884789-i-vorobjov-teper-ponjatno-
pochemu-sibir-tak-vysoko-raspolagaetsja-v-tablice.html 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2019 

• Sports.ru, Москва, 27 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Н. Кулемин: "Металлург" исправляет ошибки и прогрессирует во всех 
аспектах (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2019) 
Нападающий "Металлурга" Николай Кулемин поделился эмоциями после 
выездного матча регулярного чемпионата КХЛ с "Сибирью" (2:3 ОТ). В ходе 
матча "Магнитка" упустила преимущество в две шайбы.  
"Сибири" сегодня удалось перехватить инициативу из-за наших удалений. Так-то 
мы играли хорошо, не давали много сделать сопернику. В третьем периоде 
играли слишком скованно, а надо было активнее. Допустили две ошибки, дали 
хозяевам шанс на победу. Вася Кошечкин играет очень хорошо в последних 
играх, но надеяться только на вратаря - это неправильно. "Металлург" пытается 
исправлять ошибки начала сезона, много разговариваем о системе, 
прогрессируем во всех аспектах игры".  

https://www.championat.com/hockey/news-3884837-kuljomin-metallurg-ispravljaet-
oshibki-i-progressiruet-vo-vseh-aspektah.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 27 октября 2019 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1100675_U_SKA__vosem_porazhenij_v_10_matchah_My_sjezdili_v_Jaroslavl_i_posmotreli_chto_proiskhodit_s_armejcami
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1100675_U_SKA__vosem_porazhenij_v_10_matchah_My_sjezdili_v_Jaroslavl_i_posmotreli_chto_proiskhodit_s_armejcami
https://www.championat.com/hockey/news-3884789-i-vorobjov-teper-ponjatno-pochemu-sibir-tak-vysoko-raspolagaetsja-v-tablice.html
https://www.championat.com/hockey/news-3884789-i-vorobjov-teper-ponjatno-pochemu-sibir-tak-vysoko-raspolagaetsja-v-tablice.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ilya-vorobev-byl-momentik-v-overtayme-ne-zabili-i-v-obratnuyu-storonu-poluchili-1603696/
https://allhockey.ru/news/show/368141-Vorob_ev_Metallurgu_ne_hvatilo_sil_napryazhennye_igry_idut_odna_za_odnoj
https://www.sports.ru/hockey/1079546503.html
https://www.championat.com/hockey/news-3884837-kuljomin-metallurg-ispravljaet-oshibki-i-progressiruet-vo-vseh-aspektah.html
https://www.championat.com/hockey/news-3884837-kuljomin-metallurg-ispravljaet-oshibki-i-progressiruet-vo-vseh-aspektah.html
https://www.sports.ru/hockey/1079548908.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Кравец: не смогли донести до ребят, что надо бороться с любой командой 
(Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2019) 
Главный тренер "Витязя" Михаил Кравец поделился мнением о домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Куньлунь Ред Стар" (2:4). Подмосковная команда 
потерпела четвертое поражение подряд, "драконы" продлили победную серию 
до трех матчей.  
"К сожалению, нам не удалось донести до ребят, что надо бороться с любой 
командой. Матч с "Авангардом" показал, что "Куньлунь" приличный соперник. В 
первом периоде он больше хотел победить, после перерыва мы вернулись, но в 
заключительном отрезке сдулись. Нельзя опускать руки и надо готовиться к 
следующим играм". 
30 октября "Витязь" встретится в Подольске со СКА, а китайская команда 29-го 
сыграет в Риге с местным "Динамо".  

https://www.championat.com/hockey/news-3885141-kravec-ne-smogli-donesti-do-
rebjat-chto-nado-borotsja-s-ljuboj-komandoj.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Макеев опередил Афиногенова и стал лучшим бомбардиром "Витязя" в 
истории КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2019) 
Во втором периоде при счете 1:2 нападающий подмосковного клуба Александр 
Семин восстановил равновесие. Одним из ассистентов выступил форвард 
Алексей Макеев ставший благодаря этому лучшим бомбардиром "Витязя" в 
истории КХЛ.  
Теперь на счету Макеева 167 очков. Прежний рекорд принадлежал 
нападающему Максиму Афиногенову. 
Регулярный чемпионат сезона-2019/20 завершится 27 февраля 2020 года, плей-
офф продлится с 1 марта по 30 апреля. В календаре запланированы три 
международные паузы (с 5 по 11 ноября, с 10 по 16 декабря и с 4 по 10 февраля), 
новогодний перерыв (с 31 декабря по 2 января) и пауза на Матч звезд, который 
пройдет в январе 2020 года в Москве. Действующим победителем Кубка 
Гагарина является ЦСКА. В финальной серии подопечные Игоря Никитина 
обыграли "Авангард" со счетом 4-0.  

https://www.championat.com/hockey/news-3884897-makeev-operedil-afinogenova-i-
stal-luchshim-bombardirom-vitjazja-v-istorii-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Интервью с защитником "Адмирала" Александром Осиповым 
(Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2019) 
Александр Осипов рассказал об уходе из "Спартака", поиске клуба и новом 
вызове в своей карьере. 
Перед прошлым сезоном Александр Осипов заключил новый двухлетний 
контракт со "Спартаком", но после прихода в клуб Олега Знарка контракт с 
защитником был расторгнут. Это нормальная практика, другой вопрос, что 
красно-белые решили расстаться с Осиповым, когда уже началась предсезонная 
подготовка и составы команд были сформированы. Защитнику пришлось взять 

https://allhockey.ru/news/show/368143-Kulemin_v_tret_em_periode_Metallurg_igral_slishkom_skovanno
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihail-kravec-ne-udalos-donesti-do-rebyat-chto-nado-borotsya-s-lyuboy-komandoy-1603836/
https://www.championat.com/hockey/news-3884897-makeev-operedil-afinogenova-i-stal-luchshim-bombardirom-vitjazja-v-istorii-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-3884897-makeev-operedil-afinogenova-i-stal-luchshim-bombardirom-vitjazja-v-istorii-khl.html


 

 

паузу, а новый клуб он нашел только в октябре, подписал контракт с 
"Адмиралом". 
"В "Спартаке" все устраивало, но пришел новый тренер со своим видением игры" 
 - В прошлом году вы продлили контракт со "Спартаком" на два года, а этим 
летом клуб его расторг. Как это получилось?  
 - Мне ничего не объясняли. Просто расторгли контракт и выплатили 
компенсацию. Я хотел играть в "Спартаке", мне там все нравилось. У меня ведь 
был выбор перед подписанием контракта, я впервые в карьере находился в 
статусе неограниченно свободного агента. Но меня все устраивало, поэтому 
решил продлить контракт. Но пришел новый тренер со своим видением игры, в 
которую я, наверное, не вписывался.  
 - Найти клуб в конце июля было тяжело?  
 - Для меня все это стало неожиданностью. Впервые в карьере оказался в такой 
ситуации, был немного растерян. Три месяца я просто тренировался. Шли 
переговоры с некоторыми клубами, но не было никакой конкретики. Много думал, 
переживал, сам на себя создавал давление.  
 - Тренировались в Тюмени?  
 - Да, у меня есть тренер, с которым готовлюсь тут летом. Обычно это было две-
три недели, но тут все затянулось на два месяца ( улыбается ). Катался сначала 
с любителями, потом с ребятами 2005 и 2010 годов рождения, даже с командой 
МХЛ. У меня брат работает в школе "Рубина", поэтому проблем со льдом не 
было. Спасибо руководству клуба, что разрешили выходить на лед. 
Тренировался по два раза в день, пока не понял, что уже начинает накапливаться 
усталость. 
 - Неделя без клуба - ничего страшного, две недели - терпимо, но когда эта пауза 
затягивается, какие мысли появляются?  
 - Первое время сжигал себя изнутри, а потом отпустил ситуацию. Тяжело 
находиться столько времени без игровой практики. Переживал, звонил агенту 
через день, хотя понимал, что он не сидит без дела, а делает свою работу. 
Оставалось только готовиться и ждать.  
 - И в "Динамо", и в "Спартаке" у вас были жесткие и эмоциональные моменты в 
матчах со СКА. Когда Знарок пришел в "Спартак", не было мыслей, что при нем 
вы тут играть не будете?  
 - Были такие моменты, но я не думаю, что из-за этого "Спартак" решил со мной 
расстаться. Мне кажется, тут больше дело в новой игровой концепции команды. 
"Можно было ждать до дедлайна, а потом сидеть и смотреть хоккей по ТВ" 
 - С какими эмоциями приехали во Владивосток?  
 - Когда приезжал сюда с другими клубами, то всегда жили по местному времени, 
поэтому не было времени посмотреть город. Сейчас совсем другие впечатления, 
когда видишь город изнутри. Всегда интересно, когда бросаешь себе новый 
вызов. Надеюсь, что потом смогу гордо сказать, что играл за "Адмирал". Плюсов 
здесь много, минус только один - смена часовых поясов. Знаю это еще по игре 
за "Амур". Не так страшны перелеты, как разница во времени. 
 - Могли бы еще подождать и получить контракт в другом клубе.  
 - Я и так много ждал. Октябрь уже, а ты сидишь без игровой практики. Так можно 
было ждать до конца дедлайна, а потом сидеть и смотреть хоккей по телевизору. 
Тяжело столько тренироваться и не играть, мы же в хоккей играем, а не штангу 
поднимаем. Организм уже требовал войти в игровой тонус.  
 - Со Светловым вы работали в "Амуре" и "Атланте". Это повлияло на ваш 
выбор?  



 

 

 - Не скрою, это был немаловажный фактор. Мы разговаривали с ним, всегда 
приятно, когда тебя ждут и рассчитывают. В Хабаровске он меня многому научил, 
я тогда только начинал свой путь в КХЛ. Так что знаком с его требованиями. 
 - То, что "Адмирал" был не на дне таблице, как в прошлом году, а в лидерах 
Востока - важный фактор при принятии решения?  
 - Конечно, приятно оказаться в команде, которая бьется за высокие места. Но 
все прекрасно понимают, что сыграна только треть чемпионата, все может 
измениться, как в худшую, так и в еще лучшую сторону. Кто мог подумать перед 
сезоном, что "Локомотив" и "Металлург" окажутся в нижней части таблицы? 
Сейчас высокая плотность, выиграл три-пять матчей и ты уже взлетаешь наверх. 
Главное не расслабляться и стараться брать очки в каждой игре. В феврале 
посмотрим, на что мы работали.  
 Турнирная таблица КХЛ  
 - Что впечатлило, когда только попали в "Адмирал"?  
 - Удивился подготовке к тренировкам и играм. Многое завязано на 
самоподготовке игроков. Тренеры доверяют во многих моментах. В том же зале 
или на разминке они дают определенные упражнения, но никто не заставляет их 
делать, ты сам смотришь, нужно тебе это сейчас или нет. Я такого давно не 
видел в других клубах. Но если это дает результат, то почему нет? Нет такого 
"иди сюда, делай это". Но и у тебя нет желания побыстрее убежать с тренировки, 
наоборот, еще больше обращаешь внимание на какие-то нюансы и работаешь 
над ними. Конкуренция - это лучший тренер, а все хотят играть.  
 - Семь матчей достаточно, чтобы войти в игровой ритм?  
 - В этом плане более-менее уже все нормально. Вот в первом матче я вообще 
не понял, что произошло. Дальше уже потихоньку втягиваешься. 
- Где лучше в Хабаровске или Владивостоке?  
 - Тяжело сказать ( улыбается ). Они где-то похожи: сопки, перевалы. В плане 
природы и пейзажей Владивосток, конечно, лучше. Шикарный вид на многие 
места - море, бухты, мосты. Не зря город достаточно популярен среди туристов.  
 - Из Хабаровска не писали, когда подписали контракт с "Адмиралом"?  
 - Угроз не было ( смеется ). У нас такая работа, все это понимают.  
 - Попадание в плей-офф станет удачным результатом для "Адмирала"?  
 - Думаю, да. Это будет хорошая оценка нашей работы. Если честно, я даже не 
знал, что у "Адмирала" самый маленький бюджет в лиге. Первое место с конца 
меня удивило. У нас рабоче-крестьянская команда, без "я". Только через 
командную работу мы сможем добиться поставленной цели.  

https://www.championat.com/hockey/article-3884557-intervju-s-zaschitnikom-
admirala-aleksandrom-osipovym.html 

К заголовкам сообщений 

Хорошков: паники в "Северстали" нет. Видим, как игроки отдаются работе 
(Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2019) 
Директор "Северстали" Михаил Хорошков прокомментировал последние 
результаты команды и поделился ожиданиями от предстоящей встречи с 
питерским СКА. 
"Пока у нас те же проблемы, что и в начале сезона. Создаем много моментов, но 
страдает реализация. Прекрасно понимаем, что у нас много молодых игроков, 
которым в каких-то моментах не хватает хладнокровия и опыта. Это нельзя 
получить здесь и сейчас, это приходит через игры, в которых они не просто 
выходят на пять-семь минут за матч, а получают возможность определять 
результат, появляясь на площадке в решающие моменты. Посмотрите, какие 

https://www.championat.com/hockey/article-3884557-intervju-s-zaschitnikom-admirala-aleksandrom-osipovym.html
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эмоции были у команды, когда Либор Шулак сравнял счет в концовке матча с 
"Йокеритом". Такие моменты дорогого стоят, ребята выжали из себя все и 
получили в награду одно очко. Могли взять второе, но не получилось 
реализовать хороший момент в овертайме. 
Все придет через работу, тут нет другого пути. Мы это понимаем и с каждым днем 
еще больше верим в ребят. Видим, как они выкладываются на площадке, как 
бьются друг за друга. При таком отношении к делу у команды обязательно все 
получится, нужно только поверить в себя. Поэтому никакой паники нет. Серия 
поражений неприятна, но зона плей-офф рядом, в таблице высокая плотность. 
Следующий матч у нас со СКА. Понимаем, с каким настроем выйдет соперник, 
но наша команда уже не раз доказывала, что может обыграть любого, если 
выполняет тренерскую установку и сохраняет концентрацию на протяжении всей 
встречи", - сказал Хорошков "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3884613-horoshkov-paniki-v-severstali-
net-vidim-kak-igroki-otdajutsja-rabote.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 27 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

На дне. Трактор впервые в новейшей истории оказался на последнем 
месте в конференции (Sports.ru/tribuna, Москва, 27 октября 2019) 
В июле 2019 года, я закончил с написанием статей. Я не видел в этом интереса. 
Потому что писать однообразные тексты, на примерно одинаковые темы, я не 
видел смысла. Но что же, Трактор сборки 2019/2020, смог снова разбудить во 
мне человека, который хочет высказаться и хочет, чтобы его услышали. 
Трактор впервые в истории КХЛ опустился на последнее место в конференции. 
По-моему, ближе всего к такому результату был Трактор Сидоренко в 2010, как 
раз сборки Бориса Видгофа, но тогда в дело клуба вмешался губернатор Михаил 
Юревич, убрав Андрея Сидоренко с поста главного тренера, а также отстранив 
Бориса Видгофа от дел в клубе. Отдав все в руки Белоусова, в следующем 
сезоне Трактор выиграл регулярку, а еще через сезон играл в финале кубка 
Гагарина. 
Сейчас же, похоже такого губернатора в Челябинске нет, надеюсь я ошибаюсь. 
Именно поэтому Трактор проведя больше всех матчей в чемпионате, занимает 
последнее место на Востоке, а по потерянным и вовсе последнее место. Хуже 
ситуации в новейшей истории еще не было. Давайте разберемся почему так 
получилось и почему просвета пока не наблюдается. 
Скудра  
Абсолютно очевидно было всем, что Скудра не тренер для Трактора. Об этом 
даже я написал перед сезоном, еще в апреле месяце. Петерис это полнейший 
антипод всего челябинского. Так еще и тренер без каких-либо достижений. 
Почему его назначили в Трактор, сейчас, наверное, не ответит никто. Вернее, не 
так. Никто не найдет ни одной объективной причины, почему имея на рынке 
Юрзинова, Захаркина и многих других, выбор пал именно на Скудру. 
И пусть вас не удивляет предсезонка. Предсезонка - это не игра на результат и 
проблемы там, ничего не стоят, и не так важны. Да и игроки не успевают устать 
от тренера, с очень странным подходом к психологии. И когда начался сезон, и 
пошли проблемы, плюс Скудра начал требовать работать по его системе, то тут 
и начались трудности. Была информация и об обмене Кручинина, Демченко, 
Томаса, Кейлофа. Поговаривали, что главный тренер не доволен Виртаненом. А 
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лучший бомбардир предсезонки Федор Малыхин и вовсе первые матчи 
мариновался на скамейке или получал мало игрового времени без большинства. 
И если первые 10 матчей Трактор смог вытащить на уровне состава и реальном 
уважении к самим себе. То дальше уже начались проблемы, которые сейчас 
вылились в последнее место. Система Скудры не работает, а уж с игроками 
которых в этом сезоне набрал Трактор, она не будет работать тем более. Не 
могут Глинкин, Попов, Кейлоф, Кручинин, Малыхин, Коньков, пахать, умирать, 
толкаться. Про Челябинскую молодежь, которая в основном техничная, я вообще 
молчу. А Скудра пытается их заставить биться-бороться. Абсолютно не понимая, 
что эта система умерла еще в 2015. 
Как итог, Скудра начал заполнять состав игроками, которые ничего кроме как 
бороться не умеют. Карлин, Фатеев и вовсе получают игровое время на уровне 
топ-6, есть еще Тридчиков и Шолохов. Можно вспомнить конечно и Трунева, 
сейчас на его место пришел Авцин. В тот момент, когда довольно универсальный 
Шаров, просто сел на скамейку. А Пеньковского вообще выгнали из команды. 
Хотя он еще сезон назад закрывал ударное звено Салавата. Объяснить это, 
кроме как полной импотенцией в понимании хоккея, ничем больше нельзя. 
И при этом Петерис Скудра до сих пор возглавляет Трактор и просто в лицо 
смеется журналистам, на адекватные вопросы о составе. Например, о 
Сергиенко, который проводит почти по 17 минут, с показателем полезности -4 и 
постоянно ошибаясь в простых игровых момент. В тот момент, когда на трибуне 
сидит Артем Бородкин, а в Челмете уже месяц пылит Игорь Исаев, который еще 
в том сезоне играл за Олимпийскую сборную, как, собственно, и Александр 
Шаров, который так же сейчас вне состава. Почему Скудра до сих пор не уволен, 
не ответит никто. А оправдание о слабом составе, когда ты сам такой состав 
ставишь, особенно против Динамо Риги и Амура, просто смешные и не 
компетентны. 
Трактор забивает меньше всех в лиге, меньше, чем забивал даже в прошлом 
сезоне, когда у команды 4 звено было составлено из Губарева, Мошарова, 
Сентюрина. Когда 9 игроков нападение в какой-то момент оказались в лазарете, 
и даже при этом Трактор забивал больше. При полнейшем провале селекции. 
Назвать это чем-то, кроме как позором, нельзя. 
Селекция.  
Одно из главных достижений Трактора в это межсезонье руководством ставиться 
успешная селекция. Так как расходы сократили почти на треть, да и контракты 
перевели в основном в бонусы. И я признаюсь честно, по именам Трактор 
выглядит не так плохо. Седлак, Гика, Виртанен, Томас и Кейлоф, это топ 
легионеры для нашей лиги. Малыхин, Кручинин, Косов, Глинкин, Попов, не 
плохие игроки, чтобы добавить в атаке, да пусть последние сезоны они не так 
хороши, но потенциал то есть. Есть и молодые нападающие, Степанов, 
Тертышный, Мансуров, Гришаков, Кулиев. 
И тут мы подходим к главной ошибке селекции. Это главный тренер. Вы видите, 
хоть одну фамилию выше, которая подходит под стиль Скудры? Я лично, только 
Косова вижу. И тогда зачем было подписывать Скудру, ну или игроков, если вы 
решили все-таки взять Петериса. Вы же понимали по Торпедо, что креативные 
игроки и молодежь не сочетается со Скудрой, а когда у вас почти весь состав 
такой, чего вы ждали от сезона? 
Да, селекция по именам проведена нормально, но сама идея селекции, ее 
концепция полностью провалена. Трактор совместил то, что совмещать нельзя. 
И в этом главная ошибка. Можно сколько угодно говорить про травмы, про все 
что угодно, но изначально все не могло работать, и это надо было понять. Или 
что, менеджеры не видели, как Скудра работал 5 лет в Торпедо? И самое что 



 

 

обидное. Что эту ошибку селекции все никак не исправляют. На мой взгляд 
увольнение Скудры смотрится более простым решением, чем обмен почти всего 
состава, с разрывами контрактов и подбором новых игроков, уже под стиль 
Скудры, чтобы с трудом заползти в восьмерку и вылететь в первом раунде. 
Борис Видгоф  
Это уже третий заход Бориса Ефимыча в клуб. Первый был неплохим, команда 
в 2005/2006 сезоне вернулась в элиту, спустя долгие годы брожения в вышке. А 
вот второй не получился совсем. И пока все идет по сценарию именно второго 
прихода в клуб. Об этом я писал еще перед сезоном, буквально сравнивая 
цитаты, которые Видгоф говорил в 2010 с теми, что он говорил перед этим 
сезоном. Один в один. равда в этот раз Видгоф пробился в высший клуб 
менеджеров КХЛ. У него даже брали интервью для официального сайта лиги и 
вообще, он довольно часто появлялся на всех ресурсах рунета. 
Цели поставили амбициозные, кубок. И цель, конечно, правильная, потому что 
только за кубком можно идти в сезон, другое не имеет смысл. Конечно, до этой 
цели дойдет всего одна команда, но такая задача должна стоять у всех. Но уже 
с начала сезона, что-то не пошло, Трактор проиграл 5 стартовых матчей дома и 
Видгофу уже пришлось оправдывать команду. 
Оправдаться, Борис Ефимыч, попытался дальневосточным выездом. Назвав его 
сложным и списав на него все проблемы. Но забыв одно, перед сезоном он сам 
его организовал и даже назвал плюсом календаря для Трактора. Так что 
получается, Борис Ефимыч, взял на себя все проблемы команды, ведь именно 
он создал такие условия для команды и даже хвалил их. Тогда вопрос к Борису 
Видгофу. Если вы вините именно этот выезд, а не главного тренера. То почему 
вы до сих пор работаете в клубе, ведь исходя из заявлений, сделанных вами же, 
вы сами организовали этот выезд, из-за которого, Трактор показывает худшие 
результаты в истории.  
Как итог. Трактор сейчас находится на откровенном дне, он провел на 2-4 матча 
больше, чем ближайшие оппоненты, но все равно занимает последнее место. В 
такой ситуации должны следовать какие-то выводы. Лично на мой взгляд, с 
отставкой тренера и признанием своей ошибки по его выбору, Трактор опоздал 
уже на месяц. И если руководство продолжит стоять на своем, будет еще хуже. 
Потому что в этой ситуации должны последовать отставки. И если вы не хотите 
убирать Скудру, считая, что он не виноват в произошедшем. То уходите сами. 
Потому что довести команду до худшего результата в истории КХЛ, и оставлять 
все как есть, нельзя. И, надеюсь, у президента клуба Алексея Текслера такое же 
мнение. Потому что в нынешней ситуации Трактор спасет только чудо, и не особо 
верится, что этим чудом будет Виталий Кравцов. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/tankogradec/2618196.html 

К заголовкам сообщений 

Крэйг Вудкрофт: "Сражались с чем-то большим, чем команда соперника" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2019) 
Главный тренер минского "Динамо" Крэйг Вудкрофт прокомментировал 
результат матча с "Салаватом Юлаевым" (2:3 ОТ). 
 - Соглашусь с тем, что это была захватывающая игра, - цитирует тренера 
официальный сайт уфимского клуба. - Конечно, я расстроен результатом и 
считаю, что мы сражались с чем-то большим, чем команда соперника. При этом, 
"Салават" - отличная команда и с ними всегда тяжело играть. У нас были 
моменты, но мы не смогли их реализовать. То, что мы заработали очко сегодня 
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в игре против такой сильной команды, для того положения, в котором мы 
находимся, это уже шаг вперед.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kreyg-vudkroft-srazhalis-s-chem-to-
bolshim-chem-komanda-sopernika-1603829/ 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Вратарь сборной России застрял в АХЛ, но не собирается 
возвращаться (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Поражение 
На игру "Трактора" смотреть невозможно, зато все компенсирует пресс-
конференции. После поражения от "Амура" Петерис Скудра пытался объяснить 
местным журналистам, почему возникают те или иные проблемы, но не был 
убедительным, а скорее нервным. Например, у меня всерьез возникли сомнения, 
то ли он говорит своим хоккеистам в раздевалке, понимают ли они его. Матч 
назад 10 минут на ровном месте схватил Томаш Гика, этим поступком все были 
недовольны, но против "Амура" глупейший дисциплинарный штраф заработал 
другой легионер - Томаш Седлак. Он после свистка бросил по воротам, едва не 
спровоцировав большую драку, а потом просто находился на скамейке 
штрафников, заставляя тренера менять звенья. 
Скудра кивает, соглашается, что это проблема, но только тут уже претензии 
именно к нему. Два лидера допускают две грубые дисциплинарные ошибки 
подряд. Они слышат? Они слушают? То, что происходит с челябинской 
командой, напоминает лавину. Сначала покатился один камешек, через 
несколько минут поток все сносит на своем пути. Надо остановиться, перевести 
дух, но до Евротура еще много времени, а проблем все больше и больше. И нет 
никакой гарантии, что после паузы будет легче.  
Непонятно, зачем Скудре предъявляют претензии по молодежи. Действительно 
сейчас в команде очень много ребят из "Челмета", которые, возможно, еще не 
готовы выступать на таком уровне. Нет, на лед они выйти могут, но вряд ли 
способны приносить результат. Если бы могли, то играли либо в другой лиге, 
либо командировка в ВХЛ была бы для них суровым наказанием. Есть ли 
надежда, что Скудра все исправит? Ее все меньше, но попытаться он сможет. 
Ключевым для клуба будет отрезок между двумя Евротурами. Если ничего не 
наладится, то можно просто спокойно готовиться к следующему сезону. 
Слух 
В североамериканских СМИ промелькнула информация, что вслед за Виталием 
Кравцовым в Россию может вернуться и вратарь сборной России, олимпийский 
чемпион Игорь Шестеркин. Я, прочитав это, моментально написал голкиперу 
"Хартфорда", а он потребовал ссылку на издание, чтобы разобраться, что 
конкретно про него написали. 
 "" 
"Там неправильно перевели, - отметил вратарь. - У меня действительно есть 
пункт о возвращении в КХЛ, но я им не собираюсь пользоваться. Мог бы, но не 
буду". Игорь действительно внес этот пункт, уж не знаю для чего, но перед самым 
отъездом в Северную Америку он в интервью говорил, что готов терпеть и 
работать. 
Надо сказать, что дела у бывшего вратаря СКА идут в "Хартфорде" очень даже 
неплохо. Фарм-клуб "Рейнджерс" - довольно посредственная команда, но у Игоря 
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четыре победы в четырех матчах, один "сухарь" и еще дважды он пропускал 
всего по одной шайбе, а в современном хоккее это все равно, что "на ноль" 
сыграть. Шестеркин ждет своего шанса, не психует, понимая, что кого-то 
подвинуть из пары Лундквист - Георгиев чрезвычайно сложно. Но возможно. Тот 
же Георгиев далек от оптимальной формы. А вдруг призовут помочь Игоря? 
Но рассчитывать, что это случится в ближайшее время, не стоит. У "Рейнджерс" 
тяжелое положение, им надо побеждать и вряд ли они будут рисковать, вызывая 
новичка. Но то, как ведет себя Шестеркин, вызывает уважение. Он сосредоточен 
на хоккее, серьезно относится к каждой игре и не шантажирует руководство. Ему 
надо дождаться возможности. 
Юбилей 
Рано утром в воскресенье Валерий Ничушкин справил юбилей - 80 матчей без 
голов в НХЛ. Напомним, что он не забивает с марта 2016 года, но не все это 
время он провел в Северной Америке, возвращаясь в ЦСКА. Прошлой весной 
"Даллас", не выдержав того, что хоккеист не забивал целый сезон (54 матча), 
выкупил его контракт и отпустил хоккеиста на рынок свободных агентов. 
Ничушкин договорился с "Колорадо", у него очень скромный контракт и, 
например, я даже порадовался, что он выбрал не российские деньги, а 
возможность изменить ситуацию. 
Безголевая серия Ничушкина в НХЛ достигла 80 матчей 
В тренировочном лагере, в начале октября Ничушкин выглядел довольно 
интересно. Казалось, что вот-вот он он поразит ворота соперника, российский 
форвард был активным, настырным, смело шел на ворота. Но прошла неделя-
полторы и оптимизм по поводу игры Валерия улетучился. Снова какой-то 
мандраж в руках, он не показывает то, что умеет и уже все чаще просто отбывает 
номер, проводя свои смены незаметно. За все это время он выделился лишь 
потасовкой, получив первый штраф опять же с 2016 года, но тренер после той 
драки отправил его в запас, дав понять, что от хоккеиста не это требуется. 
"Юбилей" Ничушкин отметил в своем стиле: у него не было моментов. И чтобы 
понять, находился ли он на льду, надо внимательно смотреть на экран.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vratar-farm-kluba-reyndzhers-igor-
shesterkin-oproverg-sluhi-o-vozvraschenii-v-rossiyu-traktor-opustilsya-na-dno-tablicy-
vostochnoy-konferencii-forvard-kolorado-valeriy-nichushkin-ne-zabivaet-80-matchey-
1603576/ 
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СКА-1946 повторил рекорд МХЛ по продолжительности победной серии 
(Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2019) 
СКА-1946 в очередном матче регулярного чемпионата Молодежной хоккейной 
лиги на выезде обыграл "Тайфун". Матч завершился со счетом 5:4 в пользу 
молодежной команды СКА. 
Турнирная таблица и календарь регулярного чемпионата МХЛ сезона-2019/20  
Судьба матча решилась за 79 секунд до конца третьего периода. Нападающий 
Артем Жук добил шайбу с пятака ворот "Тайфуна" и принес петербуржцам 
победу. СКА-1946 выиграл 20-й матч кряду, благодаря чему повторил рекорд 
"Омских Ястребов" сезона-2013/14 по продолжительности победной серии. 
27 октября 2019, воскресенье. 06:00 МСК  
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В следующем матче подопечные Льва Бердичевского 30 октября сыграют с 
"Сахалинскими акулами". В случае победы "армейцы" станут единоличными 
обладателями рекорда МХЛ по продолжительности победной серии.  

https://www.championat.com/hockey/news-3884511-ska-1946-povtoril-rekord-mhl-
po-prodolzhitelnosti-pobednoj-serii.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Ванке Рэйз" идет без поражений в Пекине (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 27 октября 2019) 
Третий из четырех матчей на льду Пекинского Университета Спорта "скатам" 
предстояло провести против женской команды петербуржского "Динамо". Перед 
началом двухматчевой серии команды расположились в турнирной таблице 
рядом, и встречи обещали быть упорными. Первая встреча это наглядно 
показала. 
Первый период завершился без заброшенных шайб, хотя как минимум по одной 
прекрасной возможности счет открыть было у обеих команд. Питерское "Динамо" 
не реализовало выход 2 в 1, в то время как у "Ванке Рэйз" был момент с выходом 
3 в 1, но бросок Льянес сумела отразить Меркушева. 
Во втором периоде китаянки смогли открыть счет. В большинстве с шайбой на 
синей линии оказалась Кейтлин Тсе. Ее бросок был заблокирован, но шайба 
удачно отскочила обратно ей на клюшку - сблизившись с воротами, она 
неотразимо бросила с кистей, открыв счет своим шайбам в ЖХЛ.  
Третий период начался со второй шайбы хозяев - Лам на пятачке откликнулась 
на передачу Карпентер из-за ворот. Однако гостям вскоре удалось одну шайбу 
сквитать - Инна Дюбанюк отличилась в большинстве. Не обошлось и без нервной 
концовки: в одном из эпизодов Белоглазова полезла на пятак и не по правилам 
атаковала Кимберли Ньюэлл, чем вывела вратаря "скатов" из себя. Однако 
других шайб в матче заброшено не было - "Ванке Рэйз" побеждает со счетом 2:1. 

https://whl.khl.ru/article/2878-vanke-reyz-idiot-bez-porazheniy-v-pekine 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Как выглядит сильнейший состав сборной России из игроков КХЛ (Спорт 
экспресс, Москва, 28 октября 2019) 
"СЭ" приводит свою версию национальной команды, которая сыграет на Кубке 
Первого канала-2019 
С 12 по 15 декабря в Москве пройдет традиционный Кубок Первого канала, 
правопреемник старейшего в нашей стране турнира сборных - "Приза Известий". 
Через полтора месяца исполнится 50 лет, как на нем дебютировал легендарный 
Владислав Третьяк. 
Российский этап Евротура не имеет таких значимости и престижа, как чемпионат 
мира, но неизменно привлекает интерес у российской публики. Сходить на КПК - 
единственная возможность увидеть национальную команду в России (за 
исключением вынесенных матчей того же Евротура). И пусть сильнейшие наши 
игроки выступают за океаном, понаблюдать за лучшей сборной образца КХЛ 
тоже очень увлекательно. 

https://www.championat.com/hockey/news-3884511-ska-1946-povtoril-rekord-mhl-po-prodolzhitelnosti-pobednoj-serii.html
https://www.championat.com/hockey/news-3884511-ska-1946-povtoril-rekord-mhl-po-prodolzhitelnosti-pobednoj-serii.html
https://whl.khl.ru/article/2878-vanke-reyz-idiot-bez-porazheniy-v-pekine


 

 

Тем более что снова заключительный матч турнира может пройти на 
футбольном стадионе. "Газпром Арена" в Санкт-Петербурге скорее всего вновь 
примет матч Россия - Финляндия и соберет под 70 тысяч зрителей. 
Уже объявлен состав на первый этап Евро тура - финский Кубок "Карьяла". В нем 
бросается в глаза отсутствие лидеров. Вообще клубы неохотно отпускают свои 
ведущие кадры на Евротур, предпочитая по максимуму использовать 
международный брейк для тренировочного процесса и восстановления от 
напряженного игрового графика чемпионата КХЛ. Для новичков же национальной 
команды вызов даже на Евротур - верх престижа и возможность заявить о себе 
на международном уровне. 
А вот Кубок Первого канала - другое дело. На него всегда собираются все 
сильнейшие хоккеисты, что есть у штаба сборной под руками. До начала турнира 
еще достаточно времени. Ктото из игроков может резко прибавить, кто-то (не дай 
бог, конечно) травмируется, но в целом попробуем назвать сильнейший состав 
сборной уже сейчас. 
 ВРАТАРИ Илья Сорокин (ЦСКА) Иван Бочаров (Динамо М) Александр Самонов 
(СКА) Резерв: Алексей Мельничук (СКА), Алексей Красиков (Сибирь) Главная 
вратарская звезда нашего чемпионата на данный момент - голкипер ЦСКА Илья 
Сорокин. Несмотря на всю силу армейцев, без своего первого номера им вряд 
ли бы удалось завоевать Кубок Гагарина. 
Зреет в "Динамо" еще один первый номер, уже практически сместивший из ворот 
титулованного Александр Еременко, - Иван Бочаров. Его вызвали на финский 
этап и при должной игре бело-голубых и его самого вызовут и на домашний 
турнир. 
Третьим в списке идет Александр Самонов, выменянный питерскими армейцами 
на талантливого и более молодого Петра Кочеткова из "Витязя". Александр 
тащил подмосковный клуб наверх, а вот показывать тот же уровень в игре за 
петербуржцев с ходу не получилось, поэтому посмотрим, что будет в декабре. 
В качестве резервистов отметим молодого голкипера Алексея Мельничука, чей 
дебют за главную команду системы СКА должен был состояться позднее, но 
случился уже этой осенью, когда из-за травмы выбыл основной голкипер Магнус 
Хелльберг, а Кочетков не выдержал напряжения и в итоге нарвался на обмен. 
 ЗАЩИТНИКИ Никита Нестеров (ЦСКА) - Богдан Киселевич (ЦСКА) Артем Зуб 
(СКА) - Вячеслав Войнов (Авангард) Андрей Миронов (Динамо М) - Игорь 
Ожиганов (Ак Барс) Алексей Марченко (ЦСКА) - Динар Хафизуллин (СКА) 
Резерв: Никита Черепанов (Локомотив), Александр Романов (ЦСКА), Андрей 
Педан, Альберт Яруллин (оба - Ак Барс) В защите сборной все предельно просто 
и понятно. Законодатели мод в атаке и в обороне сейчас - в ЦСКА. Первая пара 
наверняка будет застолблена за армейцами, олимпийскими чемпионами 
Никитой Нестеровым и Богданом Киселевичем. Тем более что Нестеров с его 
броском - постоянный игрок большинства. 
Наверняка доедет до КПК и Артем Зуб, один из немногих в защите СКА, кто 
держит свой уровень, несмотря на частые поражения его команды. Но главный 
сюжет - вернется ли в сборную Вячеслав Войнов. Элитный защитник, которому 
не хватает до членства в Тройном золотом клубе только титула чемпиона мира, 
пропустил целый сезон, так как не смог вернуться в НХЛ изза известной всем 
истории. Когда Войнова подписал "Авангард", оставалось много вопросов, как он 
будет выглядеть, однако Вячеслав с ходу стал доказывать свой уровень, 
надежно играя в обороне и стабильно набирая очки в атаке. Единственное 
сомнение, по которому он может не попасть в сборную - частые травмы. 
Давно не было в национальной команде динамовца Андрея Миронова, 
знаменитого прежде всего своими силовыми приемами - так называемыми 



 

 

"мельницами" (ловля соперника на бедро). Его в свое время подкосил вояж в 
Северную Америку, где он не смог закрепиться в основе "Колорадо". Сейчас 
Миронов набрал неплохую форму и вместе со всеми лидерами динамовцев 
выглядит очень неплохо. 
То же самое касается и Игоря Ожиганова, на год позже Миронова 
отправившегося штурмовать "Торонто". В "Лифс" он не закрепился по разным 
причинам, о чем подробно рассказал в интервью "СЭ". В "Ак Барсе" у хорошо 
знакомого тренера он с ходу стал лидером обороны, проводящим на льду по 20 
минут. 
Другой армеец - Алексей Марченко вернулся на прежний уровень, который 
показывал еще в "Детройте" и был одним из главных действующих лиц в защите 
ЦСКА в прошлогоднем плей-офф. Динар Хафизуллин пока не играл изза травмы 
и именно с его отсутствием связывают неважную игру СКА. К декабрю он не 
только должен вернуться в строй, но и набрать необходимую форму. 
В резервисты включим молодежь: ярославца Никиту Черепанова, доросшего до 
первый пары своего клуба, лучшего защитника МЧМ-2019 Александра Романова, 
а также казанцев, уже игравших за сборную: Андрея Педана и Альберта 
Яруллина. 
 НАПАДАЮЩИЕ Михаил Григоренко (ЦСКА) - Вадим Шипачев (Динамо М) - 
Кирилл Капризов (ЦСКА) Владимир Ткачев (СКА) - Владимир Ткачев (Ак Барс) - 
Сергей Плотников (СКА) Сергей Шумаков (Авангард) - Кирилл Семенов 
(Авангард) - Константин Окулов (ЦСКА) Иван Телегин (ЦСКА) - Александр 
Кадейкин (Салават Юлаев) - Сергей Андронов (ЦСКА) Резерв: Никита Сошников 
(Салават Юлаев), Артем Швец-Роговой, Антон Бурдасов (оба - СКА), Дамир 
Жафяров (Торпедо) Армейская связка Григоренко-Капризов - абсолютно лучшая 
в КХЛ. Михаил вернулся ни с чем из-за океана, однако сумел переродиться в КХЛ 
и попадает в состав сборной на чемпионат мира даже тогда, когда он пере- 
полнен звездами НХЛ. А вот кто с ними будет играть в центре? В ЦСКА эту роль 
исполняет канадец Линден Вей, непригодный для сборной России. 
Ответ пока только один - Вадим Шипачев. 
 Сейчас он - лучший бомбардир и лучший центральный во всем чемпионате. 
Вопрос в другом - он не молодеет, да и в сборной к нему осталось много 
вопросов. На февральском этапе Евротура Шипачев, будучи стабильным 
лидером "Динамо", не убедил. Большинство же своих очков форвард набирает в 
большинстве. А вот в равных составах, тем более на международном уровне, 
могут быть серьезные проблемы. Посмотрим, что решит штаб сборной ближе к 
декабрю. 
В остальном тройки нападения напрашиваются сами собой. 
Владимира Ткачева из "Ак Барса" планировали вернуть в сборную еще на Кубке 
"Карьяла", но он получил травму. Видно, что еще одному центру с потенциалом 
стать многолетним лидером сборной России смена тренера в клубе пошла на 
пользу. Очень интересно наконец увидеть его в связке с тезкой и 
однофамильцем - лучшим бомбардиром СКА Владимиром Ткачевым. 
Наверняка в сборной мы увидим и "дуэт терминаторов" Андронов-Телегин с 
Кадейкиным в центре, технаря-креативщика Окулова, и омичей-балашихинцев 
Семенова с Шумаковым. 
В резерв отправим заявившего наконец о себе в полный голос в "Торпедо" 
Жамира Жафярова, Никиту Сошникова, реанимирующего карьеру в КХЛ после 
нескольких сотрясений за океаном, а также новичков СКА Бурдасова и Швец-
Рогового, пока еще не проявивших себя в игре за клуб в полной мере. 

К заголовкам сообщений 



 

 

Потому мы и не можем ничего противопоставить Канаде на чемпионатах 
мира и Олимпиаде (Советский спорт, Москва, 27 октября 2019) 
Если мы условно примем, что в Балашихе в воскресенье сошлись два 
сильнейших клуба КХЛ - напомню, в последнем Кубке Гагарина "Авангард" и 
ЦСКА разыграли в финале главный приз, то картина тревожная.  
Загрузка...  
Команды вымучили по голу, а по буллитам верх взяли москвичи - 2:1. Но дело не 
в мизерной результативности - уровень, организация игры у нас и в НХЛ 
несопоставимы. 
Почти месяц я смотрю живьем и по ТВ по несколько матчей НХЛ в день. Какие-
то шаблоны сложились. Есть с чем сравнивать. И вот поединок топ-клубов КХЛ. 
У НАС ВСЕ ОДИНАКОВЫЕ  
Первое, что бросается в глаза: явный недостаток мастерства. Отсюда масса 
сумбура и простых - если не примитивных! - решений. К тому же в обеих командах 
я не заметил четкого ранжира на ударные звенья и все остальные, что в НХЛ - 
основа основ. Да и при СССР только так и было. В ЦСКА в разные десятилетия 
всегда доминировала одна тройка - Боброва, Альметова, Фирсова и только при 
Викторе Тихонове их стало две - Петрова и Жлуктова, Ларионова и Быкова. То 
же самое в "Спартаке" - звено Старшинова, Шадрина, много позже - Болдина. В 
"Динамо" все крутилось вокруг Мальцева, в "Крыльях" - Гурышева, Дмитриева и 
Анисина. 
Сейчас мы говорим "Вашингтон" - подразумеваем Овечкин и Кузнецов, 
"Эдмонтон" - Макдэвид и Драйзайтль, "Тампа" - Кучеров и Стэмкос, "Рейнджерс" 
- Панарин и Зибанежад, "Бостон" - Пастрняк и Бержерон, "Чикаго" - Кейн, "Нью-
Джерси" - Холл и Хьюз и так далее. Именно эти умельцы всегда получают 
максимум ледового времени, ибо в первую очередь они отвечают за результат. 
В ЦСКА и "Авангарде" такой жесткой градации я не заметил. Как думаете, кто из 
армейских нападающих откатал больше всего? Светлаков - 19:05. Из третьей 
смены! А вот время представителей первой: Григоренко - 17:55, Вей - 17:27, 
Секач - 16:24. У "ястребов" лидер Семенов - 23:22. Из второго звена. Да, сразу 
следом идут Клинкхаммер (23:14) и Бек (22:47) из первой смены. Но у их третьего 
- Шумакова - лишь 15:29. То есть, даже несмотря на то, что "Авангардом" рулит 
прожженный экс-тренер НХЛ, айстайм между нападающими он распределяет 
более или менее поровну. 
Объяснение, повторяю, одно: у нынешних вожаков финалистов Кубка Гагарина-
2019 нет радикального преимущества в классе по сравнению с партнерами. 
Отсюда вытекает и остальное. Например, масса брака во всех компонентах игры 
- приеме шайбе, обводке, передачах. Причем самое грустное - ошибки 
допускаются в простейших ситуациях и без особого давления извне. 
Даже пятерки сменить - проблема. Армейцы умудрились схватить за нарушение 
численного состава два малых штрафа, хозяева - один. А другие удаления у 
москвичей за что? Оба - за опасную игру высоко поднятой клюшкой. Опять же - 
прямое следствие недостатка квалификации. 
МУСОРНЫЕ ГОЛЫ-БЛИЗНЕЦЫ  
Потому Боб Хартли и требует от подопечных предельно простых ходов: 
переехал красную линию, метай шайбу в зону атаки от греха подальше - читай, 
перехвата и контрвыпада противника с численным перевесом. К чести Игоря 
Никитина, в ЦСКА такой жесткой парадигмы нет. Наоборот, армейцы в основном 
пересекают чужую синюю линию с контролем шайбы. Другое дело, до 
логического завершения - броска по воротам - доходит далеко не всегда. 



 

 

Не случайно, оба гола как близнецы-братья. Навес-бросок от синей. Отскок от 
вратаря. Защитники сладко спят. Самыми расторопными на добивании 
оказываются Телегин и Пьянов. 
Но ведь в НХЛ давно играют иначе. Нет, конечно, там и сейчас масса подобных 
мусорных голов. Но ничуть не меньше шайб влетает в сетку после многоходовых 
комбинаций в касание на раз - два - три. А в большинстве это вообще основной 
способ реализации - спросите у Овечкина с его пресловутым офисом в левом 
круге вбрасывания или у Стэмкоса с Панариным. И вход в чужую зону строго 
через пас или индивидуально, а через вброс только в виде исключения - когда 
других вариантов попросту нет. Ибо в НХЛ провели исследование и выяснили, 
что именно после пересечения чужой синей с контролем шайбы забивают 
большинство голов. Теперь все клубы НХЛ только так и стараются действовать. 
Равно как сборная Канады. Вспомните, как "Кленовые" раскатали нас (6:1) в 
финале ЧМ-2015. Все признали: сделали они это по-советски. А почему у них все 
легко получалось при минимуме времени на подготовку? Да потому что так - и 
только так! - они играют в клубах. 
У нас даже в топ-командах КХЛ близко нет ничего подобного. И самое страшное 
- лично я не вижу даже предпосылок для исправления положения. Смотрите: в 
ЦСКА в воскресенье в первом квинтете обнаружился лишь один россиянин - 
форвард Григоренко, в "Авангарде" - защитник Бондарев и нападающий 
Шумаков. 
Вот потому сборная на ЧМ почти целиком комплектуется из энхаэловцев, а 
представителям КХЛ остается роль на подхвате. Другой они элементарно не 
обучены.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:922102 

К заголовкам сообщений 

Сборная России снова сыграет при 70 тысячах зрителей? (Спорт 
экспресс, Москва, 28 октября 2019) 
С большой долей вероятности декабрьский матч Кубка Первого канала Россия - 
Финляндия, а затем и встреча СКА - ЦСКА пройдут в Петербурге на домашнем 
стадионе "Зенита" - "Газпром Арене" 
Матчи Кубка Первого канала-2019 снова могут пройти на вместительном 
футбольном стадионе. Прошлогодний опыт пришелся по душе как 
организаторам, так и зрителям, почти до отказа забившим "Газпром Арену" в 
Санкт-Петербурге. Сейчас переговоры о новом матче Кубка Первого канала на 
том же стадионе в стадии завершения. Очень бы хотелось увидеть это 
незабываемое зрелище снова. 
В Петербурге матч на большом стадионе, названный "Хоккейная классика", 
создает ретроатмосферу на современной арене в максимально комфортных 
условиях. Будь то дерби двух столиц или встреча лучших сборных континента, 
зрители почувствовали себя причастными к первоклассному зрелищу при 
рекордной аудитории. Новые эпизоды противостояний на домашнем стадионе 
"Зенита" намечены на декабрь. Сначала на Крестовском острове выступит 
главная команда страны. Сборная России примет Финляндию в матче Кубка 
Первого канала. Спустя неделю СКА и ЦСКА повторят на льду "Газпром Арены" 
самое принципиальное противостояние нашего клубного хоккея. В эти зимние 
дни в Петербурге будет жарко. 
"КЛАССИКУ" РАЗОГРЕЛИ ЛЕПС И ХАБИБ 
В прошлом сезоне два матча "Зимней классики" в Санкт-Петербурге посетило 
почти 140 тысяч зрителей. Во время армейского дерби на "Газпром Арене" 
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установили рекорд посещаемости КХЛ, а игра Россия - Финляндия собрала на 
трибунах аудиторию, сравнимую с финалом футбольного Кубка конфедераций, 
который прошел на Крестовском острове в 2017 году. Правда, игра Германия - 
Чили едва ли вызвала в России такой же резонанс, как ледовая баталия высшего 
качества. 
Хоккей на футбольных стадионах привлекает внимание новой аудитории. 
Организаторы используют для этого известных гостей и массовые активности. В 
прошлом декабре лед для СКА и ЦСКА разогрел Григорий Лепс, а символическое 
вбрасывание на матче провел Хабиб Нурмагомедов, одетый в свитер питерских 
армейцев. Виктор Тихонов и Павел Карнаухов настолько прониклись появлением 
чемпиона UFC, что устроили для зрителей хорошую драку. Впечатление от 
праздника не испортило даже поражение хозяев по всем статьям. Зато разгром 
финнов на Крестовском в исполнении сборной России надолго отложится в 
памяти питерской публики. Комфортабельная обстановка и закрытая крыша 
оберегали болельщиков от капризов зимней питерской погоды. 
Чемпионат мира-2018 оставил богатое наследие по всей стране. После успеха 
Санкт-Петербурга сразу несколько клубов вдохновились идеями матчей на 
футбольных стадионах. За проведение собственной "классики" брались в 
Нижнем Новгороде и Екатеринбурге, но пока все осталось на концептуальном 
уровне. Такая же судьба постигла и более грандиозные идеи - сыграть в хоккей 
в Арктике, на борту военного корабля или провести официальный матч на льду 
озера Байкал. Недавно даже в РПЛ загорелись идеей проведения футбольного 
матча на снегу. Хоккейным болельщикам все равно, где проходят игры, но пока 
на большинстве российских стадионов это практически невозможно, а вот в 
Петербурге решили повторить. Минувшим летом первый президент КХЛ, а ныне 
- генеральный директор "Зенита" Александр Медведев анонсировал, что на 
домашней арене чемпионов России вновь встретятся лучшие хоккейные 
сборные и клубы Старого Света. 
КОГДА "КЛАССИКОЙ" БЫЛ КАЖДЫЙ МАТЧ 
Раньше в нашей стране играли в хоккей исключительно под открытым небом. 
Такие условия до сих пор считаются аутентичными и каноническими для бенди. 
Даже прославленный каток в "Сокольниках" долгое время оставался открытым, 
а игры начинались в восемь вечера, чтобы солнце не подтапливало лед. В те 
годы по всей Европе уже играли в любую погоду на современных аренах, а в 
СССР первый дворец под крышей с искусственным льдом появился в 1956 году 
в Лужниках. Массово хоккейные катки начали строить в 1960-х, когда сборная 
СССР стала доминировать на Олимпиадах и мировых первенствах. С тех пор 
наши хоккеисты установили уникальное достижение - почти 50 лет и 41-матч не 
проигрывали на чемпионатах мира на московском льду. Правда, первый блин 
вышел комом. 
Советский Союз принял дебютный чемпионат мира в марте 1957 года. Встречи 
прошли в московском дворце спорта на 11 500 зрителей, но главные игры 
вынесли на футбольный стадион "Динамо", куда вся Москва летом собиралась 
на футбол, а зимой - на хоккей. Последнюю и решающую схватку СССР - Швеция, 
в которой и определялся чемпион мира, перенесли на громадную чашу стадиона 
имени Ленина в Лужниках. "Коробку" установили не в середине футбольного 
поля, а сдвинули к одной из трибун. Матч воочию увидели 55 тысяч зрителей, но, 
к сожалению, даже такая поддержка не помогла. Лидер сборной СССР Всеволод 
Бобров пропустил встречу из-за травмы, как и его напарник Евгений Бабич, а их 
третьего партнера по тройке Виктора Шувалова и вовсе не взяли на тот ЧМ. За 
второй период наши хоккеисты перевернули ход матча: забросили 4 шайбы, 
уступая 0:2. Весенняя московская погода сыграла злую шутку с советской 



 

 

командой, игроки которой допустили несколько ошибок из-за снега, обильно 
застелившего лед. Встреча завершилась вничью (4:4), шведы завоевали золото 
и оставили хозяев на втором месте. 
ПЕРЕНЯЛИ СЕВЕРОАМЕРИКАНСКИЙ ОПЫТ 
Русско-скандинавская рубка в Лужниках удержала рекорд европейской 
посещаемости более полувека. В 2010 году достижение перебили немцы. Матч 
открытия ЧМ-2010 провели на домашней арене "Шальке-04" в Гельзенкирхене в 
присутствии почти 78 тысяч зрителей. В Северной Америке даже этот показатель 
не выдержал бы конкуренции, ведь арены для местного футбола и бейсбола 
вмещают куда больше европейских. НХЛ ежегодно проводит свои "Зимние 
классики", а 2014 году команды Оригинальной шестерки "Детройт" и "Торонто" 
собрали на мичиганском Big House рекордную аудиторию в 105 491 человек. 
Совсем немного энхаэловским монстрам уступили две студенческие команды из 
штата Мичиган - "Вулверрайнс" и "Спартанс", сыгравшие при огромной публике 
рядовой матч сезона. 
После запуска КХЛ руководители нашего хоккея решили вернуться к истокам. 
Создание лиги одобрили на высшем уровне, поэтому первый Матч звезд провели 
на Красной площади. 
 Встреча на ГУМ-катке запомнилась нехарактерной для аналогичных уик-эндов 
взрывоопасной мотивацией хоккеистов. При 17-градусном морозе Алексей Яшин 
и Яромир Ягр повели друг на друга россиян и легионеров, их противостояние 
неминуемо обострилось, случались даже силовые приемы, после которых 
намечались стычки. Николишин, Радулов и Сушинский не щадили Мортенссона, 
Клепиша и Даллмэна, а те отвечали взаимностью, хотя на силу по воротам не 
заряжали. На лавках игроки кутались в пледы, а за пиршеством с 13 шайбами 
наблюдало почти 3000 зрителей, перманентно курсировавших за согревающими 
напитками в крытое кафе. Зрелище получилось ярким, хоть и "сырым", зато 
вошло в историю матчей на открытом воздухе и даже полюбилось за океаном. 
Финальной сиреной послужили куранты Спасской башни. 
ОТ "РУССКОЙ КЛАССИКИ" К "ХОККЕЙНОЙ" 
Эстафету у главной площади страны приняли города высшей лиги. На 
Центральном стадионе Красноярска местный "Сокол" принял возрожденный 
после трагедии "Локомотив". Ту встречу провели в память хоккеистов, тренеров 
и персонала ярославцев, погибших в авиакатастрофе 7 сентября 2011 года, и 
все вырученные средства передали в фонд помощи их семьям. Хоккейную 
коробку поставили в середине поля, как на североамериканских матчах на 
открытом воздухе, но с трибун едва ли можно было различить шайбу. Зрителей 
на лютом морозе грели чай и танцы чирлидеров. Так возникла "Русская классика 
ВХЛ", и с тех пор традицию поддержали Челябинск, Нижний Тагил, Москва, 
Курган и Альметьевск. В декабре восьмой матч на открытом воздухе второго 
эшелона нашего хоккея примет Тюмень. 

К заголовкам сообщений 

В олимпийскую сборную вызвали двух хоккеистов из Финляндии. В 
России их явно недооценили (Sport24.ru, Москва, 27 октября 2019) 
Щемеров выступает в Лиге чемпионов, а Тарасов играет чаще финна с опытом 
НХЛ.  
Ноябрь в российском хоккее традиционно месяц молодежи. На Евротуре 
тренеры национальной команды экспериментируют составом, оставляя дома 
главных звезд КХЛ. Валерий Брагин везет кандидатов в "молодежку" на 
суперсерию в Канаду. Одновременно с этим свои матчи проводит олимпийская 
сборная России. По сути, это вторая сборная, которая как явление появилась 



 

 

еще при Вячеславе Быкове, но со временем получила более пафосную вывеску. 
Смысл же с годами не поменялся. Это все еще ближайший резерв, 
промежуточный этап между молодежной и первой сборной.  
С 7 по 10 ноября в немецком Крефельде пройдет Кубок Германии. Примет в нем 
участие олимпийская сборная России, состав которой ФХР объявила пару дней 
назад. Средний возраст этой команды - 22,3 года. Ветеранами на фоне совсем 
уж юных хоккеистов выглядят защитник "Сибири" Андрей Ермаков, форвард 
"Адмирала" Кирилл Воронин и Святослав Гребенщиков - один из лидеров 
"Витязя", который стал командой-открытием этого сезона. Всем им по 25 лет. 
Многие из тех, кто поедет в Германию, прошли через систему юниорских и 
молодежных сборных. И за редким исключением все выступают в КХЛ. 
В составе олимпийской сборной России есть всего два игрока не из сильнейшей 
лиги Старого света. И ВХЛ здесь абсолютно не при чем. Даниил Тарасов и 
Александр Щемеров начали этот сезон в чемпионате Финляндии. Мы привыкли 
к тому, что легионеры в сборной России - это, как правило, энхаэловцы. В Европе 
классные игроки с российским паспортом водились разве что в 90-х, а последние 
годы туда еду разве что доигрывать. Причем в основном маршрут проложен не 
в одну из продвинутых хоккейных стран, а в Румынию. Щемеров и Тарасов 
выбиваются из этой тенденции. 
Даниил Тарасов - наследник Вадима Тарасова, одного из самых заметных 
вратарей Суперлиги на стыке веков. Он пробовал себя за океаном, но не 
закрепился в "Монреале". Зато в Новокузнецке был настоящей иконой, на чьих 
сейвах выросли Сергей Бобровский, Илья Сорокин и многие другие. Тарасов-
младший тоже предпринял попытку покорить НХЛ, но на полпути в "Коламбус" 
свернул в Финляндию. Задрафтовавшие его "синие мундиры" отправили 20-
летнего вратаря в аренду в "Эссет". Даже не смотря на уход Бобровского во 
"Флориду", места в первой команде для Тарасова не было. 
"Эссет", несмотря на то, что Тарасов после этого сезона покинет Финляндию, не 
боится доверять молодому русскому. На данный момент он провел больше 
матчей, чем доморощенный и куда более опытный Сами Аитокаллио. Правда, 
статистика у конкурента Тарасова, отыгравшего три сезона в системе 
"Колорадо", все-таки получше. У Даниила были неудачные матчи, особенно на 
старте, когда он пропускал и пять, и шесть шайб. Однако в октябре игра 
россиянина стабилизировалась, а против одного из лидеров чемпионата он и 
вовсе выдал матч-концерт. "Кярпят" бросил по воротам Тарасова 32 раза, но 
пробил проспекта "Коламбуса" только однажды. 
Удивительно, но даже столь вдохновенная игра Тарасова не принесла его 
команде победу. "Карпят" тогда выиграл со счетом 3:0, забросив две шайбы в 
пустые ворота. На счету Даниила пока только две победы, а "Эссет" занимает 
10-е место в чемпионате Финляндии. Впрочем, винить в этом Тарасова или его 
напарника-конкурента стоит в последнюю очередь. Клуб из города Пори 
занимает последнее место в лиге по заброшенным шайбам. Что до сборной, то 
Тарасов-младший уже играл и на юниорском, и на молодежном чемпионатах 
мира. Чтобы дебютировать за олимпийскую сборную, ему нужно выиграть 
конкуренцию у лучшего новичка КХЛ прошлого сезона Ильи Коновалова и 
вратаря СКА Алексея Мельничука. 
Как же так случилось, что Тарасов оказался в Финляндии? Сама по себе аренда 
молодежи в Европу - стандартная для клубов НХЛ практика. Точно также в 
Финляндию несколько лет назад "Сан-Хосе" отправлял Николая Голдобина. Куда 
больше волнует то, что Тарасов в принципе решил уехать из России. В отличие 
от Андрея Василевского, которому в том же возрасте расчистили дорогу в 
основной состав "Салавата Юлаева", другому своему воспитаннику в Уфе 



 

 

предлагали пробиваться с самых низов. Мало того, что роль первого номера 
была крепко занята лучшим вратарем КХЛ Юхой Метсолой, конкуренцию нужно 
было выиграть еще и у Андрея Кареева. 
"Салават Юлаев" не испытывает в этом сезоне проблем во вратарской линии, но 
Тарасов вряд ли бы испортил картину и наверняка сыграл бы не хуже Кареева. 
Тоже самое можно сказать про Александра Щемерова, которого летом 
забраковали в "Автомобилисте". Защитник, который еще в 18 лет играл в основе 
уральского клуба в паре с Никитой Трямкиным, на предсезонке выходил в 
основном в пятой паре. Понимая, что еще один сезон в Высшей лиге точно не 
пойдут ему на пользу, руководство "Автомобилиста" отправило его и еще одного 
защитника Павла Воробья в финский "Пеликанс". По сути, это тоже аренда. 
Дела у команды Щемерова идут не лучше, чем у клуба Тарасова. Завершив 
прошлый сезон на третьем месте в регулярном чемпионате, сегодня "Пеликанс" 
только 11-е. Очков у них столько же, сколько у "Эссета". Провально подопечные 
Вилле Ниеминена выступают и в Лиге чемпионов, где на сегодняшний день 
занимают последнее место в группе. Но если говорить не о командных, а о 
личных достижениях, то у Щемерова все очень даже неплохо. Поначалу он 
выходил в первой-второй паре команды из Лахти, проводя на льду вплоть до 26 
минут! В последних матчах у него было несколько результативных ошибок, из-за 
чего игровое время несколько сократилось, но 3 (2+1) очка в 16 матчах при нем. 
Как при нем и совершенно новый опыт, полученный в играх Лиги чемпионов.  
Пригодился бы Щемеров "Автомобилисту"? Если перед сезоном сомнения еще 
были, и решение отправить 22-летнего защитника в аренду выглядело вполне 
логичным, то теперь ситуация выглядит немного иначе. Клуб из Екатеринбурга 
уже не выглядит одним из фаворитов в борьбе за Кубок Гагарина. Уральцы 
проигрывают один матч за другим, и уже выпали из зоны плей-офф. А одной из 
главных проблем команды Андрея Мартемьянова выглядит оборона, которая 
ничуть не стала сильнее по сравнению с прошлым сезоном. Один лишь Щемеров 
вряд ли бы решил все проблемы "Автомобилиста", но он вряд ли смотрелся 
слабее Михаила Мамкина или Дениса Бодрова, у которых на двоих уже "-15". На 
Кубке Германии у Щемерова и Тарасова будет шанс доказать, что в родных 
клубах их явно недооценили.  
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shchemerova-vyzvali-v-olimpiyskuyu-sbornuyu-rossii-iz-chempionata-finlyandii 
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